

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



Pablo Rada acompañado de varios amigos en los jardines del Regina.--Concurrentes al agasajo celebrado en honor del abogado fiscal señor Carreras.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NUM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º. 3.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Gran Almacén de Maderas de todas clases
de BALDOMERO MILLA
Calle Doce de Octubre

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

INTERESA

a los señores automovilistas saber que en el **GARAGE "FORD" DE BUJALAN-CE**, hallarán siempre grandes existencias en neumáticos, grasas y accesorios de todas clases a precios sin competencia.

Repuesto **FORD** y **DODGE**

Fábrica

Sucesora de

Fabricación

de

Hijo de Pablo Luque

Mecánica de Estuches

Joyería - Platería - Bisutería

Casa fundada en 1860

GRAN CAPITÁN, 44
CÓRDOBA

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Alcalde de Justa Martín, de este término municipal; el pliego de condiciones para la subasta que tendrá lugar el día 17 del actual. Se encuentra de manifiesto en la Secretaría de la Junta provincial de Beneficencia (Gobierno Civil) todos los días laborables de diez a doce.

Academia de Corte del Corazón de Jesús. Enseñanza rápida y práctica, de donde han salido varias alumnas para establecerse. Se confeccionan trajes de señora y ropa blanca; precios módicos.—Velázquez Bosco, número 7. Se venden patrones.

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad; tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos que las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono 92. Córdoba.

Azulejos finos de todas clases, los vende a precio de fábrica la casa Pozo.—Reioj, 1. Teléfono. 100

Bicicletas Tenax, solidez y elegancia modelos de carrera y turismo a pesetas 285 cortado y 325 plazos, con dos frenos, dos guardabarros, cartera de herramientas y bomba. Pedidos: Córdoba, Claudio Marcelo, 13, Almacén de pianos. Catálogos gratis.—Faltan representantes.

Se vende una fábrica de harinas mixta, con motor Otto de 25 H. P. en buen uso y locales anejos a la misma de cabida de una fanega, propios para establos para ganados en Hinojosa del Duque. Dirigirse a Isidro Peñalta.

Agentes de seguros se necesitan, con buena retribución, en capital y pueblos. Diríjanse a don Juan Ferrer, apartado de correos 49; oficinas, Concepción, 20.—Córdoba.

Apartir de 1.º de Agosto próximo se admiten en familia pupilo, sólo, precios moderados.—Razón: Cardenal González 38, buenos informes.

Concha: En cama resultas accidente trabajo; imposible darte noticias antes; contesta y recibirás encargo, domingo, daré detalles; recibi tuya, no temas, y sabes te adora tu «Muñequito»

Escuela práctica para conducción de automóviles, entrega inmediata del carnet, precio doscientas pesetas. Razón, Francisco Rodríguez. Poyo, 44. Córdoba.

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cuartos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todo los trenes Camas para viajeros.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212 Córdoba.

Se vende la casa de planta baja número 16 de la calle Isabel II. Para condiciones Plaza de Benavente número 32.

Se arrienda piso alto y bajo o toda la casa, en la Avenida Medina-Azahara, con jardín, agua e instalación de electricidad y una nave de 15 metros largo por 9 de ancho. Razón Joaquín Costa, número 12, Droguería.

Seguros de cristales.—Unión Catalana, Barcelona, hace seguros por un año y garantiza los siniestros producidos por causas de fuerza mayor, como huelgas, tumultos y motines populares. Agente en Córdoba: F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón. Ambrosio Morales, 10, Teléfono, 212.

Se vende auto marca Buich tipo Sport, seis cilindros, completamente nuevo, a toda prueba. Razón Sastrería Romero, Alfonso XII número 36.

Se venden tres depósitos de lata muy reforzados para aceite, de a 250 arrobas, y bidones de cuatro arrobas también para aceite o gasolina. Darán razón, Duque de Hornachuelos. Farmacia 10.

Se vende camioneta mil kilos carga útil de marca Europea.—Razón Roses y Bustillo, almacén de hierro.—

Se arrienda en el día un piso independiente con seis habitaciones, recién construido Lucano 14, con su puerta de calle independiente a la Ribera.—Razón Lucano 14.

Se arrienda un departamento en el día compuesto de una habitación con alcoba y cocina a matrimonio sin hijos pequeños. Razón en la misma Costanillas 68 duplicado.

Taller de encuadernación de Francisco Muela. Casa fundada en la antigua calle del Paraíso (hoy Plaza de Cánovas) y trasladada al número 1 de la de Santa Ana, frente a Carbonell y Compañía.

Venta de solares a plazos, en el paraje conocido por los Olivos Borrachos. Para tratar, con su dueño don Rafael Gavilán Bravo, Domingo Muñoz, 4.

Informaciones de anoche

Barcelona y el momento

Estamos sobre un balcón

Es la política económica del Gobierno lo que ahora preocupa hondamente a Barcelona y, en general, a toda Cataluña.

En alguna conocida tertulia de café o de casino, todavía es tema de conversaciones la política como tal. La masa, la gran masa industrial y comercial, está atenta a los nuevos impuestos, a las trabas que la Hacienda opone a su desarrollo, y tiene un gesto de escepticismo para todas esas noticias «a veces» que han de ser comunicadas al oído.

El «momento barcelonés» lo caracteriza la crisis gravísima porque pasa su comercio y su industria. Y no es ya la nerviosidad con que se acusa toda perturbación económica, no. Ahora se enseorea el aplanchamiento, y las clases mercantiles, ante el horizonte cargado de nubes, se sienten invadidas por una gran desesperanza, por un inusitado desaliento que solo justifica la actividad a que se ven obligados los notarios para protestar y protestar letras...

De la reciente venida de Lerroux no queda ya ni el recuerdo. Las verdaderas, las auténticas organizaciones obreras no quisieron enterarse de que el excaudillo había venido y, claro está, lo han olvidado enseñada.

En cuanto a las fuerzas catalanistas, agrupadas, siempre, atentas a la situación de sus «cajas», dejan para momento más oportuno la actuación directa. Para los catalanistas mayores de edad es el negocio y su importancia anula la de cualquier otro problema fundamental.

Ha llegado la hora del veraneo y, como en esas ciudades asediadas por el enemigo, la evacuación comienza. Primero son las señoras y los niños; más tarde, unos días tan solo, serán también ellos los que se marchen.

El veraneo es una válvula de escape. El veraneo disipa tormentas que amenazan la paz conyugal; esas tormentas determinadas por las cargazonas de todo un invierno en compañía.

Los restaurantes conocidos anuncian ya los cubiertos especiales para los «viudos» ocasionales que ahora veremos circular por nuestras calles, acompañados en su mayoría también transitoriamente.

Y es así cómo Barcelona se muestra hoy, a pesar de todas esas conversaciones sigilosas y de todas esas profecías trágicas de los augures políticos.

Es posible que estemos sobre un volcán... pero, por el momento, es lo cierto que, en vista del calor que nos agobia, preferimos estar en un balcón.

Carlos Caballero.

El señor Cruz Conde a Madrid

En el expreso de anoche marchó a Madrid el gobernador civil de Sevilla, señor Cruz Conde.

En la estación Central fué despedido por las autoridades cordobesas y numerosos amigos.

El señor Cruz Conde lleva a la villa y corte la representación de la provincia de Córdoba para la asamblea de la Unión Patriótica, que, según anunciamos, se celebra hoy.

En su viaje le acompañan el marqués de Valencina, presidente de la Unión Patriótica de Sevilla y vocal de la Exposición Ibero-Americana y el presidente de la Diputación de Córdoba, don Francisco Santolalla.

DE TURISMO

La iniciativa y el celo de nuestra primera autoridad civil, señor Cabello Lapiedra, en asunto de tanta importancia para la provincia como el desarrollo y fomento del turismo, han cristalizado en forma práctica, y en muy breve plazo empezará a funcionar en el edificio del Gobierno civil «La Oficina provincial del Turismo», lazo de unión entre todos los pueblos de la provincia con el mismo.

A dicha oficina podrán dirigirse todos nuestros comprovincianos y cuantos deseen en demanda de datos para excursiones y viajes por España, y también se les pondrá en comunicación con las sociedades similares del extranjero, o se les confeccionarán los itinerarios y presupuestos para sus viajes y excursiones.

Dicha oficina tendrá a su cargo también la recepción de cuantas carabanas de turistas nos visiten, y cuidará de todos los detalles que durante su estancia entre nosotros se precisen, facilitando anuarios y cuantos datos consideren necesarios para la mayor divulgación de sus excursiones.

Al frente de dicha oficina y como director, figurará nuestro buen amigo el comandante de infantería don Rafael Sánchez Gómez, cuya actividad y entusiasmo en cuanto con el turismo se relaciona es de todos conocida.

Tan pronto se terminen los detalles de instalación, se abrirá al público la nueva oficina provincial de Turismo.

Merece plácemes la actuación del gobernador civil, señor Cabello Lapiedra, por sus trabajos en favor de esta idea, en cuyo desarrollo obtendrán grandes beneficios los intereses de Córdoba, y permitirá la mayor difusión de los tesoros que encierra.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y esta casa que vende más en Córdoba, ¿Porqué será?

En honor del señor Santolalla

Hemos recibido y con gusto hacemos público el acuerdo del Ayuntamiento de Montilla, a que se contrae la siguiente moción de su Alcaldía, tan justificada y merecida:

«A la Comisión municipal Permanente

Cree el que suscribe interpretar el sentir unánime de esta corporación y el de todas las corporaciones municipales de la provincia de Córdoba el rendir público testimonio de gratitud al dignísimo por todos conceptos presidente de la Diputación, don Francisco Santolalla Natera.

No hemos de enumerar aquí sus constantes desvelos por el mejoramiento de todos los servicios de la Diputación encomendados, están a la vista de todos y a todos alcanzan sus beneficios. La Diputación, los caminos provinciales, el Instituto de Higiene, los Hospitales, el Hospicio, etc. etc., son testigos de mayor excepción que entonan constantemente en su honor cánticos de alabanzas y de gratitud.

Su celo, su laboriosidad, su actividad se sienten en todos los pueblos de la provincia, cuyas haciendas locales, gracias a su perseverante actitud cerca de las oficinas provinciales de la Hacienda pública, a él deben su estado de robustez y que gracias a ello podemos acometer obras que de otra suerte jamás se hubieran realizado.

No es este Ayuntamiento ni esta ciudad de los pueblos pródigos en pedir mercedes, pero son tan grandes los favores recibidos que no debe ni quiere tampoco marchar en la retaguardia cuando se trata de hacer justicia, como en el caso presente, y por ello somete esta Alcaldía a la aprobación de la Comisión municipal permanente las conclusiones siguientes:

1.º Felicitar al señor Santolalla por su gestión brillantísima al frente de la presidencia de la Diputación.

2.º Dirigir razonada instancia al excelentísimo señor Presidente del Consejo de ministros pidiendo una recompensa para dicho señor; y

3.º Dirigirse a todos los Ayuntamientos de la provincia recabando su adhesión al mencionado acuerdo.—Montilla 1.º de Julio de 1926.—El Alcalde, C. Gracia. (Burbicado.)

Consultorio médico

G. GALLEGO

Ex-interno del Hospital Clínico de Barcelona, Capitán Médico del Cuerpo de Sanidad Militar.

MEDICINA GENERAL

Visitas a domicilio

VÍAS URINARIAS

Piel :: Venéreo :: Sífilis :: Endoscopia
Salvarsan :: Diatermia

San Alvaro 17, pral.-Consulta de 2 a 6

GOBIERNO CIVIL

Pasaportes

Se ha expedido pasaporte para Bolivia a favor de Fernando Moreno Casado.

Para Francia se han expedido pasaportes a favor de Valeriano Aroca Moreno y Ramona Izquierdo Pascual.

A revistar fuerzas

Ha llegado a nuestra capital el capitán de Seguridad don Salvador Bauñal, al objeto de revistar las fuerzas de esta plantilla.

Una multa

El gobernador ha impuesto una multa de 100 pesetas a la empresa del Stadium América por haber terminado el espectáculo el sábado último a las tres de la madrugada, contraviniendo las disposiciones vigentes y las órdenes gubernativas.

Visitas

En el día de hoy han visitado al gobernador civil de la provincia: el alcalde de San Sebastián de los Ballesteros, don Ramón Prado; el alcalde de Villafranca, don Benito Grande; don S. Gamero Cívico, don Julio B. Muñoz y don Rafael Sánchez Gómez.

La suscripción para los ex-prisioneros

Abierta la suscripción para los ex-prisioneros de Africa, se ruega a las autoridades, entidades y particulares que quieran contribuir, que los donativos los envíen directamente a la Secretaría de la Presidencia del Consejo de ministros en el ministerio de la Guerra antes del día 15 de los corrientes, fecha en que quedará cerrada dicha suscripción.

NOTAS TEATRALES

María Cañete en Sevilla

El sábado debutó en el teatro veraniego Reina Victoria, de la ciudad de la Giralda, la compañía de comedias de María Cañete.

Puso en escena dicha compañía la producción de Muñoz Seca, «El chanchullo».

La prensa sevillana hace grandes elogios de la interpretación de dicha obra, destacando las figuras de María Cañete y Luis Keig, primeros actores de la indicada compañía.

La Unión internacional de actores

En Berlín y antes de separarse los delegados de la Conferencia internacional de artistas dramáticos se ha llegado a la constitución de la Unión internacional de actores.

Solamente Rusia se ha negado a formar parte de dicha agrupación.

Según los últimos acuerdos, la mencionada Unión celebrará un Congreso cada dos años.

Raquel Meller a Europa

A fines del mes actual embarcará en Nueva York la aplaudida estrella española Raquel Meller.

Dicha artista pasará el otoño en París, regresando a Norteamérica a principios del invierno a fin de filmar con Charles Chaplin la vida del emperador Napoleón I, de la película «Napoleón».

Prohibición del desnudo

En Italia ha sido prohibido el desnudo en escena.

En su consecuencia se ha exigido a todas las artistas bailarinas y acróbatas el uso del «maillot».

Estreno de «Cadenas rotas»

En Barcelona y por la compañía del Infanta Isabel de Madrid, ha sido estrenada la comedia que encabeza estas líneas.

Aunque la obra en conjunto gustó, la prensa de la ciudad condal hace resaltar lo desdibujado de determinados personajes.

Los autores fueron llamados a escena.

En general, el público parece ser que estuvo algo frío.

El tenor Canalda

Otro catalán que triunfa. El tenor Canalda ha sido contratado, en vista de sus éxitos y triunfos recientes, para actuar ocho días en el teatro Carlo Felice de Génova, en la temporada 1927.

En los días mencionados se representará en dicho teatro la ópera «Sigfrido».

P. P.

Desde Posadas

El día 4 del actual tomó posesión de su cargo la nueva directiva del Ateneo Popular compuesta por don José Llamas Caballero, presidente; don Rafael Matencio Muñoz, vicepresidente; don Andrés Durán Palacios, secretario; don Salvador Jiménez, secretario-auxiliar; don Enrique Diez Duro, tesorero; don Francisco Alabanda Navajas, bibliotecario; don Ezequiel Marina Ruiz, don José Martínez Santiago, don Juan González Aranda, don Rafael Franco Martínez y don Antonio Muñoz Uceda, vocales.

Personas jóvenes y de gran iniciativa, que entran decididos a que el Ateneo salga del letargo en que se halla sumido, intensificando su labor cultural. Muy en breve dará principio un curso de conferencias en el que tomarán parte algunas personas de la localidad. También se propone la nueva junta organizar veladas musicales, charlas científicas, en una palabra: todo lo que se relacione con el fin cultural del Ateneo, para lo cual pide apoyo a los socios y al pueblo en general, puesto que el Ateneo es beneficiario para el pueblo entero.

Como principio de su actuación, la nueva junta pide a toda persona amante de la cultura, de dentro o fuera de la localidad, haga un donativo de libros, aunque sea pequeño, para la biblioteca de esta capital.

Bienvenido.—Cumplidos sus deberes militares se encuentra entre nosotros nuestro buen amigo don Evaristo Luján de la Vega, representante de la Sociedad de Autores Españoles.—*Corresponsal.*

Libro de ventas

de papel superior, sólida encuadernación, precio módico.

LIBRERÍA LUQUE

Los pedidos se sirven a vuelta de correo.

Cosas de toros

Toreros y periodistas

Con este título leemos en el periódico «A B C» lo siguiente:

«Varios periodistas siguen ocupándose de las acusaciones formuladas por el Niño de la Palma.

Es necesario, de una vez para siempre, terminar con este enojoso asunto.

Para ello no hay otro camino que un tribunal de honor. La Asociación de la Prensa debe designar los vocales que hayan de representar a los periodistas, sin que ninguno de esos vocales ejerza el periodismo.

La Asociación de Toreros debe, a su vez, de nombrar los vocales que han de llevar la voz de la clase sin que tampoco esos vocales sean toreros.

De este modo personas independientes podrán juzgar la conducta de los periodistas y de los toreros, sin que un mal entendido compañerismo las lleve a encubrir lo que puede deshonorar a toda una profesión.

Esto es lo que puede hacerse de un modo inmediato, tomando la iniciativa la Asociación de la Prensa, que es la llamada a velar, en primer término, por el honor de sus asociados.

Don Nicanor Villalta irá este invierno a Méjico

Es un hecho que la empresa de Méjico ha contratado, como una de las figuras de la temporada próxima, al matador de toros don Nicanor Villalta.

El «mañico» se ha defendido como un «león» para ir ganando el máximo, lo que ha conseguido.

La empresa de la plaza El Toreo de la capital, le ha firmado ocho corridas al tipo de 25.000 pesetas cada una.

En Méjico hay verdadera expectación por «ver» a Nicanor, pues aparte la gran «reclama» hecha a su favor, allí es conocido, pues desde niño hasta que cumplidos 20 años, vivió allí, en donde estuvo empleado en un comercio.

Así es, que lo estiman en Méjico como uno de «casa».

Una corrida «extraordinaria» mañana en Madrid

Se «dice» que en la plaza de Madrid se celebrará mañana una corrida extraordinaria en la que intervendrán Rafael el Gallo, Juan Belmonte e Ignacio Sánchez Mejías.

Don Paco.

DE SOCIEDAD

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña la distinguida señora doña Dolores Molina Beca, digna esposa de don Ernesto Godes Hurtado.

Enviamos nuestra cordial enhorabuena por el fausto acontecimiento de familia a los padres de la recién nacida, así como también a sus abuelos, el interventor de los fondos municipales don Enrique Molina de Pazos y su distinguida esposa.

Después de pasar en Córdoba una temporada, han marchado a Ubeda don Juan Pascuan y su bella esposa, a quienes acompaña su hermana, la encantadora señorita Conchita Gómez Holgado.

Vida deportiva

Llegada a Buenos Aires de jugadores madrileños

A bordo del «Giulio Césare» han llegado a la capital argentina los jugadores Escobal, Quesada y Martínez, los cuales seguidamente se han incorporado a las filas del «R. Club Deportivo Español».

Este club ha firmado contratos a fin de jugar el próximo día 12 en Rosario, y los días 14 y 18 en Montevideo con los clubs «Nacional» y «Peñarol».

El «Nacional» es el célebre club a base del cual se forma la celebrada selección uruguayana, vencedora en la Olimpiada parisiense.

Regreso del «Betis»

Ha regresado a Sevilla el «once» del «R. Betis Balompié».

Los jugadores se muestran altamente satisfechos del resultado de la «tournee» llevada a cabo por el Norte de la península.

Dichos jugadores han manifestado que el grupo más fuerte que han encontrado en dicha excursión es el «Celta» vigués.

Añaden que en su campo los vigueses son poco menos que invencibles.

Agradecen los conceptos emitidos por la prensa norteña, la cual en todo momento tuvo toda clase de deferencias hacia los jugadores sevillanos.

Un triunfo de Eizaguirre

Recibimos noticias del primer partido celebrado por el campeón andaluz con el «Racing» santanderino.

El encuentro que fué competidísimo fué decidido a favor del «Sevilla» por el tanteo 2-0.

Los tantos fueron marcados, el primero por León en un empalme fantástico.

El segundo lo consiguió Kinké de buen cabezaso.

Lo mejor del encuentro fué la espléndida actuación de Guillermo Eizaguirre.

Actuación brillantísima la del portero sevillista, a la que puso soberbio remate al detener en forma inverosímil dos penaltys de los cuales el segundo le fué enviado con todas las de la ley por Oscar Rodríguez, el centro-delantero internacional.

Para dar idea a nuestros lectores del triunfo de Eizaguirre, les brindamos el siguiente comentario salido de la pluma del excelente cronista norteño Paco Montaner:

«Eizaguirre luchó como un bravo y a él debe el «Sevilla» su triunfo. El joven goalkeeper, con gran estilo blocó cuantos balones llegaron a sus dominios, desviando algunos no sabemos cómo. Una tarde en fin, como para acreditarse Eizaguirre de enorme portero».

Después de las frases que anteceden huelga todo comentario.

Tan pronto como recibamos el resultado del segundo encuentro, lo haremos público.

Manolo Alonso, triunfa

No nos referimos a nuestro compañero de redacción. Es el «as» de la raqueta al que hacemos alusión.

En el torneo de la copa Churt, ha vencido la selección tennista de Filadelfia a la selección de New-York.

En la selección vencedora figuró el espa-

ñol Manolo Alonso, y a cuya brillante exhibición se debe el triunfo alcanzado.

El resultado de dicho torneo ha causado gran sensación en los círculos deportivos de Norte-América, ya que es el primer caso que la selección neoyorquina sucumba ante la de Filadelfia.

Alonso con este motivo está siendo objeto de entusiastas felicitaciones.—F.

SOLEMNES CULTOS

Los Carmelitas Descalzos de Córdoba, en unión de la Cofradía y sus devotos cordobeses, consagran a su excelsa Reina y Madre amorosa la Virgen del Carmen, unos solemnes cultos con arreglo al siguiente programa:

Todos los días, a las siete de la mañana, misa en el altar de la Virgen, durante la cual se rezará el Santo Rosario y se hará el ejercicio del mes.

El novenario dará principio el día 7, en la siguiente forma:

Por la mañana, a las siete, misa cantada en el altar de la Virgen, en la que se distribuirá la Sagrada Comunión. A continuación, el ejercicio de la novena y gozos cantados.

Por la tarde, a las ocho, exposición de Su Divina Majestad, Rosario, Letanía, Sermón, Novena y gozos a gran orquesta, terminándose con la Bendición del Santísimo Sacramento.

Los sermones del Novenario están a cargo del R. P. Rafael de Santa Teresa.

El día 16, festividad de la Santísima Virgen del Carmen, con que toda la Orden Carmelitana conmemora la gracia especialísima de la entrega del Santo Escapulario.

Por la mañana, desde las cinco, se celebrarán misas cada media hora. En la de ocho y media, Comunión general, cantándose escogidos motetes. A las diez y media función principal con panegírico, que predicará el R. P. Luis María de San José.

Por la tarde, a las siete y media, Rosario, plática por el R. P. Vicente de San José, prior de la comunidad y bendición Papal. Terminada ésta se organizará la procesión con las sagradas imágenes de la Virgen del Carmen, milagroso Niño Jesús de Praga y Santa Teresa.

Estos cultos serán aplicados por las intenciones de personas piadosas.

La velada de la Escuela Dominical

Ayer tarde tuvo lugar la velada de la Escuela Dominical.

Comenzó el acto con la lectura del curso, la cual fué leída por una de las religiosas y en donde constaba el estado floreciente de la mencionada Escuela, la cual cuenta ya veinte y cuatro años de existencia y proporcionando a multitud de jóvenes obreras la enseñanza y la cultura religiosa.

En la indicada memoria también se hacía mención de varios datos de interés, los cuales transcribimos a continuación: La matrícula ha ascendido en el pasado curso a 218, es decir, 104 más que el año anterior.

El número de comuniones administradas a las alumnas se eleva a la cifra de 3.108, habiendo hecho la primera comunión, veintidós jóvenes.

Durante el curso, a las alumnas se les han distribuido en calidad de premios, 65 vestidos, 25 pares de medias y 10 velos.

A continuación se puso en escena la pieza teatral «La fuga de un ángel», interpretada por las alumnas Casimira Gil, Luisa Puentes, Carmen Manzanares, Carmen Jiménez, Socorro Arroyo, Concepción Muñoz y Rosalía García.

También se puso en escena el sainete «El medio tonta», cuya interpretación corrió a cargo de las alumnas Casimira Gil, Socorro Arroyo, Pilar Navarro, Rosa Jiménez, Enriqueta Ortiz, Antonia Arroyo, Carmen Moraga y Concepción Muñoz.

Por último, la señorita de Rojas Sánchez, interpretó varias composiciones musicales al piano.

La labor de todas las mencionadas, fué muy elogiada.

El acto resultó muy lucido.

TRIBUNALES

Juicios para el día 6

Ante el Tribunal constituido en Hinojosa del Duque, por malversación, tendrá lugar la vista de la causa contra Juan Murillo Moyano y otro. Defensor, señor Enriquez.

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Izquierda, por estafa, contra Emilio Quevedo López. Defensor, señor Fuentes Guerra; procurador, señor Guerrero García.

Sección segunda, del juzgado de Fuente Obejuna, por lesiones, contra Diego Gallardo Robles. Defensor, señor Muñoz; procurador, señor Ramírez.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Ruta, por lesiones, contra Julián García Pérez, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor y 300 pesetas de indemnización.

Sección segunda, del juzgado de Baena, por hurto, contra Rafael Rojas Vélez, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor.

DOLL

LA MEJOR BOMBA

Sin pistones, válvulas ni tuberías

Funciona a mano y con motor

Se instala desde la superficie

No pierde una sola gota de agua

Para todos los caudales y alturas

No necesita engrase

Eleva aguas sucias y arenosas

Se acorta y alarga fácilmente

Se adapta a todos los sistemas

Puede verse funcionar

Antonio Martínez de los Llanos

Talleres mecánicos de construcciones metálicas, cerrajería artística
Avenida de Canalejas, 11, dup. y León Torrellas

ABDULLA

EXQUISITOS CIGARRILLOS

De la provincia

Arboles que se queman

En la aldea de Zambra y en la finca denominada «Isla», de la propiedad de Francisco Montilla García, en ocasión de quemar unos rastrojos, alcanzaron las llamas varios árboles frutales, los cuales quedaron destruidos.

Se calcula lo quemado en unas diez pesetas.

Caballería abandonada

En terrenos del cortijo «Matasanos», de la demarcación de Fernán-Núñez, ha aparecido abandonada una caballería. Como quiera que no ha sido habido el dueño de la misma, ha quedado depositada en la finca citada.

Reclamada

En Villaviciosa ha sido detenida por la benemérita Rosario Romero Brazos, la cual estaba reclamada por el juzgado de instrucción de Almendralejo (Badajoz), por el delito de robo.

La detenida ha ingresado en la cárcel.

Agresor detenido

En Nueva Carteya ha sido detenido el vecino de 25 años de edad Julio Roldán Pérez, por haber agredido con un palo a su tío Juan Roldán.

Este resultó lesionado, siendo asistido por el médico titular.

Rescate de caballerías

La benemérita de La Victoria ha rescatado tres caballerías de las cuatro que fueron hurtadas en una era de la finca «Haza del Espino», propiedad del vecino de La Rambla don Francisco Zafra Durán.

Los autores del hecho se dieron a la fuga, dejando abandonados los semovientes rescatados.

Detenida

La benemérita de Villanueva del Rey, en virtud de denuncia presentada por Emiliano Márquez Infante contra su esposa Ana Fernández González, ha procedido a la detención de ésta.

Según el denunciante, Ana desapareció del domicilio conyugal llevándose 500 pesetas que guardaba su marido en un baúl.

Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad judicial.

Presunto autor

Manuel Castro Cortés (a) Torres, de 18 años de edad, ha sido detenido en Nueva Carteya, como presunto autor del hurto de caballerías llevado a cabo en aquella demarcación, hecho cometido durante la madrugada del sábado último.

Herido en riña

En Santaella, en reyerta sostenida por los hermanos Antonio y José Vera Valverde, de 26 y 19 años de edad, respectivamente, resultó herido el primero.

El médico titular le apreció una herida en la cabeza, de pronóstico reservado, salvo complicaciones.

El agresor ha sido detenido.

Un incendio intencionado

En Almodóvar del Río ha sido detenido el vecino Antonio Bretons Martínez, el cual ha sido puesto a disposición del juzgado de instrucción del partido.

Dicho individuo, con el propósito de cobrar la cantidad en que fué asegurada la cosecha de su finca «El Abascal», prendió fuego a la misma valiéndose de una mecha encendida.

A fin de conseguir su propósito, llegó incluso a intentar sobornar a la benemérita, que tan pronto como tuvo conocimiento del hecho, se personó en el lugar mencionado.

El detenido ha ingresado en la cárcel.

Pérdida

El vecino de Guadalcazar Francisco Macías Lorente ha denunciado ante la guardia civil que había extraviado un billete del Banco de España de 50 pesetas, una libreta y un carnet de somatenista expedido a su nombre.

La benemérita practica activas diligencias a fin de hallar lo perdido.

Otro incendio

En terrenos del cortijo «Torrecillas Bajas», del término de Guadalcazar, se ha declarado un violento incendio.

Tras grandes esfuerzos se consiguió fuese extinguido.

Fueron pasto de las llamas 135 fanegas de tierra sembradas de trigo.

Las pérdidas se calculan en más de 26 mil pesetas.

Parece ser que el incendio fué casual.

Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad judicial.

Sucesos y denuncias

Por insultos

Por insultar a los transeuntes ha sido denunciado José Serrano Artillero, de 68 años de edad y con domicilio en la calle Tinte, número 9.

Riña y escándalo

En el paseo del Gran Capitán promovieron ayer tarde fuerte escándalo en riña sostenida entre Agustín López Expósito, de 12 años de edad y José Torres Expósito.

El primero al ser detenido se dió a la fuga.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Escandalosos

Han sido denunciados por promover fuerte escándalo en la Avenida de Cervantes, Antonio Ruiz Pozo, de 49 años de edad; Josefa Gómez Millán, de 48, y Carmen Campos Villamejor, de 37 años.

Por no abonar

El cochero José Torronteras Berral, de 25 años de edad, ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia a Angeles Montes Martínez y Encarnación Feria Cabello, por negarse a abonarle 16 pesetas, importe de cuatro horas de servicio.

Por venta clandestina

Ha sido denunciada María Fernández Gómez, de 44 años de edad, por dedicarse a la venta clandestina de ropas y tejidos careciendo de la correspondiente patente.

Por exceso de velocidad

Ha sido denunciado por marchar a excesiva velocidad por la calle de Gondomar, con el automóvil número 438, de la matrícula de Córdoba, el chófer Baltasar Pará Requena.

—Por idéntico motivo ha sido denunciado el conductor del autocamión número 1.119 de transporte de la bodega Cobos.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 6.—Martes. Santos Rómulo y Paladio, obispo; Jonaro, presbítero; Isaias, profeta y Lucía, mártir.

Vida de Santa Lucía.—Fué Lucía natural de Campaña, en Italia. La persecución que sufrían los cristianos hizo que Lucía se trasladase a España suponiéndose por unos que se estableció en Logroño, mientras otros afirman que vivió en Aguilar de Campos. Buscaba Lucía lugar aislado donde poder tranquilamente dedicarse a ejercicios piadosos, pero no pudo lograr su propósito, pues sus mismas virtudes dieron ocasión a que fuese denunciada como cristiana y se la redujo a prisión. Tan elocuentes razones alegó en defensa de sus creencias ante el Tribunal que la juzgaba, presidido por Riccio Varo, que éste se convirtió a la fe en unión de Antonino, Severino, Dion, Diodoro, Apolonio, Agamo y otros quince oyentes. Conducidos todos a Roma cargados de cadenas, se dispuso que fuesen atormentados con el mayor rigor hasta que adorasen los ídolos del paganismo. Con asombrosa resignación y paciencia sufrían los Santos los más crueles tormentos, exhortando a los circunstantes a reconocer por Dios a Jesucristo, y Lucía alcanzó con ellos la corona del martirio, siendo todos degollados el 6 de Julio del año 300. Aunque fué italiana por nacimiento, y por sus antecesores paternos y maternos, es esta Santa considerada como española, toda vez que en el Norte de esta Península fué donde Lucía pasó casi toda su vida, consagrada por completo al trabajo y a la propaganda de las doctrinas del catolicismo, por lo cual es muy venerada en todo el territorio de Alava y gran parte del de Castilla.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Comienza el turno en el Convento de Capuchinas, y lo costea don Rafael Guerra y señora, por sus difuntos.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 6, martes, a Nuestra Señora del Consuelo en San Pablo.

Antisármico



Sin baño,
no huele y cura la

SARNA

en tres días.

En Farmacias y Droguerías,

4'50 frasco

Crónica cinematográfica

Cómo concibió Sedgwick "El grito de la batalla"

El sueño dorado de Edward Sedgwick había sido siempre la realización de una película del Oeste, pero no hecha a base de un asunto ficticio, inventado, sino real; un drama de la frontera americana de los muchos que en ella tuvieron lugar en días ya remotos.

Hacia más de dos años que trabajaba en el argumento de una película de este estilo, habiendo escogido para uno de los personajes principales al general Georges A. Custer, famoso por ser el jefe del infortunado regimiento 7.º de caballería, aniquilado por las tribus indias unidas bajo el mando de Sitting Bull, en Little Big Horn. Esta batalla, una de las más trágicas de la historia de los Estados Unidos, dará un gran interés a la producción.

Edward Sedgwick el director, no satisfecho con la simple realización del combate, según la historia, buscó datos en todas las partes imaginables, relacionados con Custer y con su época, asegurándose los servicios del coronel Bryam, de la Academia Militar de West Point. Habló con varios viejos exploradores indios y con cuantos supervivientes de aquellas luchas pudo hablar. Bien puede decirse que no se ha filmado un solo metro de cinta para «El grito de batalla» sin poseer todos los detalles relativos a este magno acontecimiento del Oeste Americano.

El fuerte Hays, residencia de Custer, fué construido en unas colinas no lejos de la ciudad Universal, en Grane City, refugio de jugadores, contrabandistas y de toda esa fauna de parásitos humanos que seguía a las tropas expedicionarias destinadas a los nuevos territorios. En este lugar, el director y su compañía estuvieron varias semanas filmando.

De todas las grandes escenas presentadas en esta super-joya, la más sensacional es, sin duda, la de la derrota de Custer y sus tropas, para realizar la cual se repasaron cuantos documentos existen en los archivos del ejército de los Estados Unidos. Único modo de conseguir, como se ha conseguido, que la batalla sea una exacta reproducción de tan famoso acontecimiento histórico.

Intoxicados por ingerir leche en malas condiciones

Ayer tarde se recibió aviso en la Casa de Socorro, que en la calle Escañuela, número 8, se encontraban dos personas intoxicadas.

Seguidamente un facultativo se personó en la mencionada casa, reconociendo a Antonio Yuste Diaz y a Rafael Yuste Córdoba, de 35 y 14 años, respectivamente, los cuales presentaban síntomas de intoxicación.

Dicha intoxicación obedecía a haber ingerido leche en malas condiciones.

El estado de ambos fué calificado de grave.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

Un hombre muere repentinamente

Esta mañana, a las siete, falleció repentinamente en el carril del cortijo «Rodríguez», de este término municipal, el vecino de Aguilar José Molina Leiva, de cuarenta y dos años.

Dicho individuo se dirigía a Córdoba en compañía de su esposa Amalia Trujillo Linares, con una caballería cargada de ajos, a cuya venta se dedicaban.

Al llegar al indicado sitio, la mujer, que marchaba delante, notó que su esposo no la seguía, volviendo sobre sus pasos y encontrándolo muerto.

Dióse aviso al juzgado de instrucción de Córdoba, que, compuesto por el juez don Luis de la Concha, el actuario don Leopoldo Romero y el alguacil don Miguel Canela, se personó en el lugar del suceso, comenzando a instruir las primeras diligencias, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al cementerio de la Salud para que le sea practicada la autopsia.

Según manifestó la esposa de José Molina, éste padecía una afección cardíaca, a la que parece sea debido el fallecimiento.

NOTICIAS LOCALES

Nuevo alumno

Ha ingresado, después de brillantes ejercicios, en la Escuela Naval Militar, el distinguido joven don José R. Fernández de Mesa y Hoces, hijo de nuestros inolvidables amigos don Francisco Fernández de Mesa y doña Ana de Hoces.

Nuevo practicante

Después de brillantes exámenes en la Facultad de Medicina de Granada, obteniendo nota de sobresaliente, ha ingresado en el cuerpo de practicantes, nuestro querido amigo don Emilio Francisco Jurado Gálvez, al que felicitamos.

Títulos de Bachiller

En el Instituto Nacional de segunda enseñanza de esta capital se han recibido los títulos de Bachiller expedidos por la Universidad de Sevilla a favor de los alumnos don Manuel Romo Ledesma, don Francisco Illescas García, don Angel Tornero Caballero y don Bernardo Berneto Blanco.

Estudiante

Después de unos brillantes exámenes en la carrera del Magisterio, ha marchado a Fuente Tojar, en donde permanecerá una temporada al lado de sus padres, nuestro querido amigo don Fernando Barbero.

Nuevo cristiano

En la parroquia de San Andrés, y por el párroco de la misma don Fernando Poveda, han sido administradas las regeneradoras aguas del bautismo al niño dado a luz recientemente por doña Juana Polo, esposa de nuestro querido amigo don José González. Al nuevo cristiano se le impuso el nombre de Pepito, actuando de padrinos doña Angustias Adarme y su esposo don José Luque.

Después de administrado el Sacramento, los invitados fueron obsequiados con un refresco, y el acto se celebró en familia por encontrarse delicada la abuela del recién nacido.

Toros en Santa Eufemia

Con un lleno completo se celebró la primera novillada anunciada, presidiendo la corrida las bellísimas señoritas Elisa Bejarano Gallego-Largo, Mariquita Ruiz Martínez, Libradita y Sira Gallego-Largo Daza, asesoradas por el culto e inteligente joven Camilo Baronet y el alcalde don Eulalio Bejarano Romero.

Hacen el paseo las cuadrillas Charlot, Fati y su Botones a los acordes de la banda de música, siendo ovacionados.

La presidenta, señorita Elisa Bejarano, saca el pañuelo y dan suelta a la primera novilla, negra zaina, bien presentada, los Charlots hacen con el animal todos los prodigios que pueden hacerse, toreándola por gaoneras y belmontinas, rematando Charlot, cogiéndose a los cuernos y uniendo su cabeza a la morucha como si la hubiera hipnotizado, andando con ésta toda la plaza al son de la música, tributándosele una gran ovación.

La segunda, tercera y cuarta la torearon por lo serio, demostrando Charlot, Fati y su peón de brega Botones, que saben lo que se traen entre manos, que lo mismo que hacen espantadas grotescas se ciñen con los cornúpetos, arrimándose a los costillares como lo hiciera Juan Belmonte.

Quinto, negro zaino, gacho, de buen trapío, toca la música y el Botones se abre de capa como un espada formal.

Le torea Charlot y Fati, y hacen prodigios con el animal, bailando la «Rumba» y terminando arrodillándose delante del de Linares. Charlot coge la brocha (una escoba), baña al animal, se hace de la navaja, que no mide más que un metro, e intenta afeitarlo, dejándole perilla y bigote, porque el bruto estaba desinquieto. Fati lo coge de capa por gaoneras y navarras y se hace con el animal de nuevo, arrodillándose delante unos minutos, colocando su chistera entre los cuernos. Charlot se monta en su jaca de caña y al estilo de Cañero le pone dos rejones de los de día de fiesta, por lo que fué muy ovacionado. Charlot y Fati cogen las banderillas, y bailando la «Java», juegan con el animal, enloqueciendo al público, colocando al mismo tiempo los garapullos, terminando Botones con un par por lo serio estilo Blanquet, que formó una revolución. Tocan a muerte y Charlot, provisto de estoque y muleta, después de saludar a la presidencia, se dirige al palco que ocupa el médico titular don Teodoro Fernández Jurado, a quien le brindó la muerte, ejecutando con el animal una faena propia de su nombre, que causó la hilaridad del público. Trastea de nuevo y le propina un pinchazo entrando guapamente; más pases de pecho, ayudados y tres en redondo; se vuelve de espaldas al bicho, le toca el testuz y entra a matar, colocándole media lagartijera, que basta. (Ovación y regalo del señor Fernández Jurado.)

Mañana daremos cuenta de la segunda, en la que el toro de muerte es de más respeto.—Corresponsal.

Farmacia Cantón

Recientemente Inaugurada
SAN FERNANDO, 139 y 141

Desde Cerro Muriano

Detención del autor de un hurto

Ante la benemérita de Cerro Muriano denunció en la mañana de ayer Francisco Paulete Fernández, vecino de Obejo, que el pasado día 1 le habían hurtado cuarenta pesetas.

La benemérita comenzó a practicar activas diligencias, las que dieron por resultado la detención del autor del hecho, Macario Alcudia López.

El detenido ha sido puesto a disposición del juzgado de instrucción del partido.

El desarrollo del estudio sobre las condiciones de trabajo y de vida de los periodistas

La Oficina internacional del Trabajo ha empleado para realizar este estudio el método sencillo, sintético, dividido en cuestiones que se refieren a cada punto determinado. Las economías de orden financiero a que tiene que ajustarse la Oficina no han permitido emprender viajes lejanos ni buscar en los países los datos necesarios. Se ha limitado, en consecuencia, a enviar un cuestionario a las asociaciones, agrupaciones y sindicatos de periodistas, con preferencia a su presidente o a su secretario general, en los países siguientes: Alemania, Austria, Argentina, Bélgica, Bulgaria, Brasil, Canadá, Checoslovaquia, Cuba, Dinamarca, España, Estados Unidos, Finlandia, Francia, Gran Bretaña, Grecia, Hungría, India, Italia, Japón, Luxemburgo, Noruega, Países Bajos, Polonia, Portugal, Rumania, Reino Servo-Croata-Esloveno, Rusia, Suiza, Suecia, Turquía y Uruguay, o sea a 57 asociaciones, agrupaciones y sindicatos de periodistas en 33 países. Igualmente se ha remitido el cuestionario a un cierto número de personalidades del mundo periodístico e intelectual. En total se han remitido un centenar de cuestionarios.

Las respuestas más detalladas recibidas hasta ahora son 29 y provienen de 17 países, a saber: Alemania, Bélgica, Brasil, Checoslovaquia, España, Estados Unidos, Países Bajos, Polonia, Portugal, Rumania y Suecia. Todas estas respuestas presentan evidentemente un gran interés, en especial las de Francia y Alemania.

El número de respuestas recibidas y la calidad de su contenido permiten prever la próxima publicación de una primera Memoria.

Con anterioridad, la Oficina internacional del Trabajo ha enviado al Instituto de Cooperación Intelectual, de París, la parte de las respuestas recibidas relativas al régimen legal de la prensa. El capítulo que se ocupará de esta cuestión será redactado por el Instituto mencionado que podrá aprovechar además su propia documentación sobre el particular. Este capítulo ocupará el debido lugar en la Memoria de la Oficina internacional del Trabajo.

El análisis completo de las respuestas, la cuidadosa redacción de la Memoria y las traducciones que indispensablemente han

de realizarse exigirán, sin duda alguna, un plazo de algunos meses. Pero se espera que, a partir del mes de Septiembre, en el momento de la Asamblea ordinaria de la Sociedad de las Naciones, la Oficina Internacional del Trabajo podrá entregar su estudio a los interesados.

Uno de los últimos correos ha traído la respuesta del Brasil, esperándose que en breve llegarán los informes de otros países distantes, tales como la Argentina, Chile, Cuba, India, Japón y Uruguay.

Al agradecer vivamente a los que se han apresurado a enriquecer su documentación, la Oficina Internacional del Trabajo espera que el anuncio de la próxima aparición de su estudio será un estímulo para los que aún no han contestado, si éstos desean, como es de suponer, que sus respectivos países ocupen en el repetido estudio el sitio que les corresponde.

Casa de Socorro

En las últimas doce horas han sido asistidos en este centro benéfico:

Manuel Muñoz Castilla, de nueve años de edad, el cual presentaba una herida punzante en la región nasal. Pronóstico reservado.

Manuel García Ruiz, de 38 años de edad, de una herida contusa en el labio superior. Pronóstico leve.

Antonio Rimparda Monerri, de 11 años de edad, de una herida contusa en la región frontal. Pronóstico leve.

Elixir Estomacal

de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO

DISPEPSIA

ACEDIAS Y VÓMITOS

INAPETENCIA

DIARREAS EN NIÑOS

y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO

DILATACIÓN Y ÚLCERA

del Estómago

DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES

Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

Desde Puente Genil

Escuelas dominicales.—Anoche tuvo lugar en esta localidad el reparto de premios que las escuelas dominicales distribuyen todos los años a sus alumnas.

Era indescriptible el número de personas que concurrieron a presenciar el acto, viniendo desde la aristocrática dama, hasta la humilde obrerita, que con verdadero entusiasmo seguían el curso del festival, el cual dió comienzo bajo la presidencia del señor alcalde don Juan Delgado y Bruzón y demás autoridades locales, con una elocuente plática del señor cura de la Purificación, don Juan Lucena Rivas, en la que dió a los concurrentes una aproximada idea de lo que son las escuelas dominicales, a donde se instruye a todas las obreras del pueblo, desarrollando este benéfico trabajo distinguidas señoritas de la localidad, que no escatiman sus desvelos y que con inusitados esfuerzos e ilimitada paciencia, lema de toda alma cristiana y caritativa, las instruyen en los deberes religiosos y enseñanza elemental, siendo el alma y vida de tan filantrópica asociación la distinguida y culta señorita Filomena Varo Campos.

Después de la exposición del acto, en la que, como ya decimos anteriormente, el señor párroco estuvo elocuentísimo, poniendo con sus sapientísimas palabras una nota muy arraigada en los corazones pontanenses, en obsequio a las alumnas de las escuelas, distinguidas señoritas interpretaron, con magistral desenvoltura, el juguete artístico en un acto, de Samuel Ruiz Pelayo, titulado «El bazar de muñecas», distinguiéndose en su interpretación las señoritas María Luisa Moyano, Aurelia Varo y Carmen y María Jesús Moreno.

Después fué también interpretado el juguete cómico, de don José Alamo Naranjo, titulado «Se necesita criada».

En él estuvieron sus intérpretes acertadísimas haciendo verdaderas creaciones de sus papeles, distinguiéndose notablemente las señoritas Maruxa Reina Carvajal, María Jesús Moreno y Consuelito Campos.

Incurriríamos en la injusticia si no enviáramos nuestra más cordial enhorabuena al señor párroco, así como a las señoritas que dirigen la Asociación, por la brillantez del acto de anoche, como por el bien que realizan con sus obras caritativas de enseñanza a esas pobres obreras, y las exhortamos a que trabajen con fe, en la seguridad de que el bien que prodigan en este mundo, les será largamente recompensado por el Todopoderoso en la otra vida.

C. G. A.

Puente Genil 4 de Julio.

EL METRO no te úaran nada, ni te darán muestras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Batería de Cocina Esmaltada
 Ventas al por mayor y menor La clase segunda se vende al peso.
 Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

Información telefónica

El capitán Gallarza llega a Barcelona tributándosele enorme recibimiento

Marcha a París de los delegados españoles para la firma del tratado comercial con Francia.--La mañana en los ministerios.--El Embajador de Francia conferencia con Aguirre de Carcer.--Lo que publica la "Gaceta".--"La Epoca", rectifica una noticia.--La revisión de la causa por asesinato del pastor Grimaldo.--Toros en Madrid y provincias.--El representante de Finlandia entrega a Primo de Rivera las insignias de la gran cruz de la Rosa blanca.--Otra snoticias.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 5. de las 14 a las 19 t.

Una conferencia

El embajador de Francia, conde de Peretti de la Rocca, ha celebrado esta mañana una extensa conferencia con el director interino de la oficina de Marruecos y Colonias señor Aguirre de Carcer.

La conferencia franco-española

En la dirección de Marruecos y Colonias han confirmado la noticia hecha pública por el presidente el sábado anterior de que las negociaciones de París estarán terminadas esta semana.

El despacho del ministro de Trabajo

Esta mañana el ministro de Trabajo señor Anón recibió la visita del general Marvá, presidente del Instituto Nacional de Previsión; del presidente del Consejo superior de Emigración y del jefe de la Sección de Artillería del ministerio de la Guerra general Correa.

También recibió la visita del presidente de la Banca privada señor Corral y del delegado del fomento del Trabajo en Barcelona.

Juez de primera Instancia

La «Gaceta» publica hoy una disposición nombrando juez de primera instancia de Lora del Río a don Diego Cruz.

El despacho de Castedo

El señor Castedo recibió las visitas de los presidentes de las diferentes secciones del Consejo de la Economía Nacional, el marqués de Rosalejo, gobernador civil de Jaén; el representante en Madrid del Fomento del Trabajo de Barcelona y una comisión de naranjeros de Valencia.

También recibió la visita de una comisión de exportadores de aceites de oliva, integrada por los señores Ibarra, Muñoz García y Crego.

Estadística de la compensación bancaria

La compensación bancaria ha publicado la recaudación obtenida durante el primer trimestre del año actual.

Documentos expedidos: 210.299, o sea 43.358, más que en igual época del año anterior.

La recaudación ha sido de 8.808.382.159 pesetas con 16 céntimos, o sea un aumento sobre igual época del año anterior de pesetas 1.146.337.290 con 50 céntimos.

El despacho con el jefe del Gobierno

El general Primo de Rivera recibió esta mañana en el ministerio de la Guerra la visita de los generales Trillo y Pando, Obispo de Madrid-Alcalá y embajador de la Argentina doctor Estrada.

Despachó con el ministro de la Gobernación general Martínez Anido, con el director general de comunicaciones coronel Tafur y con el jefe de su secretaría particular teniente coronel Almagro.

También recibió el presidente la visita del encargado de negocios de Finlandia que le hizo entrega de la cruz de la Rosa blanca, que le ha sido concedida por el Gobierno de aquel país.

Por último, el general Primo de Rivera conferenció con el gerente de la compañía Transmediterránea, señor Dómine y con el señor Canseco.

En el ministerio de la Guerra

El duque de Tetuán recibió la visita de los generales Saro, Castillo, Folgas, Franco, Pando y Contreras, capitán general de Galicia, don Dámaso Berenguer; director de la Academia de caballería, coronel Sotomayor, y alcalde de Santiago de Compostela.

El despacho del ministro de la Gobernación

El general Martínez Anido despachó con los directores generales de Abastos, Comunicaciones y Administración local, señores Tafur y Muñoz Lorente.

El ministro recibió la visita de los gobernadores civiles de Lérida y León, del presidente de la Diputación de Madrid, señor Salcedo Bermejillo; de una comisión de olivereros de Jerez de la Frontera, y de los presidentes locales de la Uniones Patrióticas de San Sebastian, Coruña y Cádiz, que han venido con el objeto de asistir a la Asamblea de hoy.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadero ocasión.

La revisión de la causa por el asesinato del pastor Grimaldo

En la Sala segunda del Supremo se ha visto esta mañana la revisión de la sentencia dictada contra León Sánchez y Gregorio Varelo, por asesinato del pastor Grimaldo.

Presidió la Sala el magistrado señor García Goyena y actuó de relator el señor Monso.

Actuó de fiscal el del Supremo señor Crehuet y defensores de León Sánchez el letrado señor Casas y de Gregorio Varelo, el señor Cozo.

El señor Crehuet manifestó que la cuestión tenía dos aspectos, uno social y otro de justicia.

Dijo que la revisión estaba comprendida en el artículo 954 de la ley de enjuiciamiento criminal.

El fiscal solicitó primero la revisión y anulación de la sentencia y segundo se incoase la querrela por malos tratos.

Los letrados abundaron en las manifestaciones del fiscal.

La presidencia del Comité de multas

La «Gaceta» publica una disposición nombrando al magistrado del Supremo don Juan Hernández, encargado de la distribución de las multas que se impongan por la presidencia.

Imposición de multas

Durante la lidia del segundo toro, en la corrida de ayer, fueron detenidos por promover escándalo varios espectadores, entre ellos la artista de variedades Purita Montesión, a la que se le impuso la multa de 250 pesetas.

Los delegados para la firma del tratado comercial

Anoche marcharon a París los señores Neira y Gago, delegados de España para la firma del tratado comercial.

Esta tarde, a las tres, se celebrará la primera reunión.

El ministro de la Gobernación obsequia a sus compañeros

A las dos de la tarde, en el ministerio de la Gobernación, el general Martínez Anido obsequió a sus compañeros con un almuer-

zo, en correspondencia al que ellos le dieron con motivo de la imposición del collar de Carlos III.

“La Epoca” rectifica una noticia

El jefe del Gobierno manifestó a los periodistas, al mediodía, que el periódico «La Epoca», en su edictorial del sábado, rectificaba noble y espontáneamente, la fecha en que fué asesinado el director del Banco de España de Gijón, que por error publicó el viernes diciendo que había sido anterior a la época de mando del Directorio.

Toros y novillos En Madrid

Se lidian seis toros de don Matías Sánchez por los diestros Carnicerito, Facultades y Manolo Martínez.

La entrada es mediana dado el poco aliciente del cartel.

Carnicerito estuvo regular en su primero y mal en el segundo, en el que se mostró descentrado y pesadísimo.

Facultades estuvo mal en los dos, escuchando muchos pitos.

Manolo Martínez valiente en el tercero, al que mató brevemente y también demostró deseos en el último, al que mató sin lucimiento.

Durante la lidia del segundo toro se arrojó un espontáneo provisto de una muleta, y al primer pase sufrió una cogida, siendo volteado aparatosamente.

Parte facultativo

Durante la lidia del segundo toro ingresó en la enfermería el aficionado Francisco Torres, el cual fué asistido de conmoción cerebral y visceral, de pronóstico reservado.

Firma el parte el doctor Segovia.

El lesionado, terminada la corrida, fué trasladado en una camilla al Hospital Provincial.

En Bilbao

Bilbao 5.—Se celebra la corrida a beneficio de la Asociación de la Prensa.

Belmonte estuvo superior en el primero y colosal en el cuarto, escuchando grandes ovaciones.

Mató al toro sobrero superiormente. Este toro fué lidiado por haber resultado manso el segundo.

Sánchez Mejías estuvo bien en su primero y superior en el quinto, del que se le concedió la oreja.

El Niño de la Palma pésimo en el tercero y peor aún en el último, al que se hartó de pinchar, descabellando al octavo intento.

El público le abucheó estrepitosamente y el torero fué detenido a la salida por negarse a pagar la multa de 500 pesetas que le fué impuesta por la presidencia.

El Niño de la Palma pasó a la Comisaría en donde hizo entrega del importe de la multa, siendo puesto en libertad.

En Alcira

Alcira 5.—Se lidiaron reses de Angoso, que resultaron regulares.

Valencia II. superior en ambos. Márquez, colosal con el capote, superior en banderillas y bien matando. Agüero, superior en todo, mostrándose valientísimo.

En Palma de Mallorca A Zurito le conceden cuatro orejas

Palma de Mallorca 5.—Se lidian seis toros de Veragua, por los diestros Villalta, Gitanillo y Zurito.

Villalta estuvo colosal en sus dos toros, concediéndosele la oreja del primero.

Gitanillo superior en ambos, demostrando valentía y deseos de agradar.

Zurito toreó superiormente al tercero, mostrándose valentísimo en los quites.

Realizó una gran faena, dejando una estocada acostándose en el morrillo. (Ovación, las dos orejas y dos vueltas al ruedo.)

En el sexto realizó una faena enorme, dando pases de todas las marcas, tocando la música. Cuando el bicho igualó, practicando la suerte superiormente, dejó un volapié en las mismas agujas, que hizo polvo al bicho. (Ovación, las dos orejas, rabo y salida en hombros.)

El público salió satisfechísimo del resultado de la corrida, pues además del lucimiento de los toreros, hubo toro que mató nueve caballos.

De provincias

BARCELONA

El capitán Gallarza llega a Barcelona tributándosele un enorme recibimiento

Barcelona 5.—A las once y quince de la mañana llegó a este puerto en el vapor «Legazpi» el capitán Gallarza, héroe del raid Madrid-Manila.

Antes de que atracase el buque salió a su encuentro una gasolinera conduciendo a las autoridades, a tres hermanos de Gallarza y al capitán Estévez.

El puerto se encontraba abarrotado de público, estando todas las embarcaciones empavesadas.

Recibieron a Gallarza el alcalde y una comisión del Ayuntamiento de Logroño y otra de la Diputación.

El alcalde de Barcelona, barón de Viver, abrazó a Gallarza en nombre del pueblo español.

El capitán general hizo entrega al heroico aviador de un telegrama del ministro de la Guerra concebido en los siguientes términos:

«Ruego a V. E. transmita al capitán Gallarza en el momento de desembarcar mi cordial saludo en nombre del Ejército. A él y a su mecánico un abrazo».

Al llegar el capitán Gallarza al muelle las ovaciones eran ensordecedoras.

Seguidamente se organizó la comitiva marchando en un automóvil el capitán Gallarza acompañado del capitán general y de los alcaldes de Barcelona y Logroño.

El público rodeó al aviador, acompañándole hasta la basílica, en donde se cantó una salve en acción de gracias.

Después el capitán Gallarza se trasladó a capitania general, en donde a instancias del público se asomó a un balcón, agradeciendo al pueblo de Barcelona el recibimiento que le había tributado.

El mecánico, cabo Arezama, dijo que abrazaba a todos.

El capitán Gallarza recibió a una comisión de Valencia, en la que figuraba la be-

llisima señorita Carmen Val, la cual le hizo entrega de un precioso ramo de flores.

Se hicieron numerosas fotografías del capitán Gallarza y de los alcaldes de Barcelona y Logroño.

El capitán Gallarza habla a los periodistas

Barcelona 5.—Interrogado el capitán Gallarza sobre las incidencias del raid a Manila, manifestó que la peor travesía fué unos kilómetros antes de llegar a Macao, en donde la lluvia torrencial y fuerte viento puso en peligro varias veces el aparato.

Dice que tanto él como su mecánico tenían el convencimiento de que llegarían al final del raid.

Dijo también que antes de llegar a Macao hubo momentos en que perdió la esperanza.

Manifestó después que fué muy dificultoso el aterrizaje en Macao, pues, además de la pequeñez del aerodromo, una fuerte niebla le impidió efectuar serenamente el aterrizaje, tropezando el aparato con los árboles, ocasionándole algunas averías en las alas, que retrasaron su marcha seis días.

Habló con entusiasmo del trabajo del mecánico, que soportó elevadas temperaturas vigilando el motor en plena marcha.

Dijo que tenía el propósito de hacer muchas más cosas, del mismo modo que otros aviadores, si el Gobierno le autorizaba para ello.

Habló del amor que por España sienten en Filipinas, en donde le tributaron un enorme recibimiento.

En Aparri salieron a su encuentro una escuadrilla de aviones norteamericanos, uniéndose poco después catorce aparatos de la base de Manila.

Habla después de su compañero el capitán Loriga, y dijo que la avería de su aparato se produjo en el varillaje del radiador que se rompió en plena marcha después de haber sido arreglado antes de llegar a Macao. Por la avería sufrida el aparato quedó sin agua, viéndose obligado el piloto a aterrizar.

En honor del capitán Gallarza

Barcelona 5.—El capitán Gallarza asiste esta tarde en el Casino Militar a una fiesta en su honor.

Después se celebrará un banquete con que le obsequian los oficiales de la guarnición.

De Marruecos

Viaje de Millán Astray

Ceuta 5.—Procedente de Algeciras llegó a esta plaza el coronel Millán Astray, acompañado de su señora.

Fuó recibido por los generales Gómez Maroto y Godet, teniente coronel Rada, la oficialidad del Tercio y numerosos jefes y oficiales de la guarnición.

Al atracar en el muelle el buque en que venía el heroico jefe de los legionarios, interpretóse el Himno Millán.

La acogida dispensada al caudillo de la intrépida Legión, ha sido cordialísima.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central. Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 6 Deanes, 29 y 31.

Informaciones de hoy 6

DE LA DIPUTACION

Visita a la colonia de niños del Hospicio en Cerro Muriano

Ayer a las seis de la tarde marchó en automóvil a Cerro Muriano una representación de la Diputación provincial, con el fin de visitar a los niños que forman la colonia del Hospicio, de temporada en la próxima barriada.

La comisión estaba compuesta por los diputados don Manuel Baquerizo, don Vicente Beneyto, don Ramón Soriano, secretario de la Corporación don Filiberto López, directores de los hospitales de Agudos y Crónicos, respectivamente, don José Trigueros y don José Guerra, y funcionario de la Diputación don Juan Aguilar.

También formaban parte de la expedición representantes de la Prensa cordobesa.

A la llegada a Cerro Muriano los excursionistas fueron recibidos por los pequeños colonos y las Hermanas de la Caridad encargadas de su custodia y educación.

Los escolares practicaron a la vista de los visitantes ejercicios gimnásticos, cantando algunas canciones escolares.

Después el diputado señor Soriano repartió a los pequeños algunas golosinas, con los que se desbordó la alegría de los infelices niños, que vitorearon con entusiasmo a sus protectores.

Los excursionistas fueron obsequiados con un refresco, emprendiendo a continuación el regreso a Córdoba, a donde llegaron a las nueve de la noche, muy complacidos de la visita, así como del excelente estado de los colonos, en cuyos rostros se nota la benéfica influencia del saludable clima que disfrutan y del excelente régimen de alimentación que, juntamente con un buen plan de ejercicios físicos, ha contribuido poderosamente a vigorizar notablemente sus organismos.

Fleta cantará el día 18

Con todo género de seguridades podemos hacer hoy público que en la noche del domingo 18 de los corrientes Miguel Fleta, Matilde Revenga y Juanita Fabra darán un concierto en la Plaza de Toros.

El programa a ejecutar por el eximio tenor ha sido sabiamente seleccionado:

Cantará Fleta el «Adiós a la vida», de la ópera «Tosca»; «La donna e mobile» de «Rigoletto»; la canción «Amapola», el «Ay, ay, ay», el spirito de la ópera «La favorita» y unas granadinas.

El programa de Matilde Revenga y Juanita Fabra también ha sido seleccionado.

Como puede fácilmente apreciarse, el público cordobés tendrá ocasión para admirar el arte del excelente tenor baturro.

Felicitemos a los rumbosos empresarios señores Molina, Santolalla y Guerrero por el esfuerzo que hacen en favor del arte lírico, al que el pueblo de Córdoba sabrá corresponder cumplidamente.

COMIDA INTIMA

En honor del probo abogado fiscal don José María Carreras, y para testimoniarle el respetuoso afecto que ha sabido ganarse durante su actuación en esta Audiencia provincial, por el abogado de este Colegio don Pascual Calderón Uclés, organizóse una comida que tuvo lugar en el Hotel Regina, asistiendo con el fiscal de S. M. don Fernando Vara y el diputado primero, en funciones de decano, don José Ortiz Molina, numerosos colegiados.

Al terminarse la cena, muy bien servida por el Hotel Regina, y descorchándose el Champán, levantóse el señor Calderón Uclés para ofrecer el agasajo, quien con palabra sobria y sentida, hizo constar como se reunían varios abogados de los que de manera constante venían actuando en esta Audiencia, para rendir al señor Carreras, con el que tantas veces habían contendido, el tributo por el mismo ganado durante su actuación en el Palacio de Justicia de Córdoba, donde a manera de su ilustre jefe señor Vara había sabido hermanar con la amabilidad más exquisita y el más profundo respeto a toda defensa, el cumplimiento de su deber. Por eso, decía el señor Calderón, y tomando como pretexto su hermoso informe, pronunciado ha pocos días conteniendo con el maestro de abogados don Niceto Alcalá Zamora, los ahora reunidos, hombres de ley amantes de la justicia, cuando tras breves horas, el señor Carreras va a abandonarnos, le rinden este homenaje de admiración.

Terminó deseando al festejado una larga vida profesional tan brillante como hasta ahora y reiterándole el testimonio de admiración de los hombres de toga cordobeses.

Don Rafael Mir de las Heras cantó en un período brillante las virtudes de la toga, de la que dijo habían pasado los tiempos de las de paño, frías y severas, ya que hoy sobre los hombres de derecho cuadran las de seda, que al recoger en su tez los cambiantes de la luz, cobijan espíritus fuertes y templados para la lucha.

Don Francisco Santolalla se adhirió en elocuentes frases al homenaje que se tributaba, al que había sabido ser modelo de funcionarios y compañeros.

Don Fernando Vara, con palabra sincera hizo resaltar las cualidades que en el señor Carreras concurrían; que lo hacían acreedor a todos los respetos y a todos los cariños.

El homenajeado hizo uso de la palabra para agradecer el agasajo, que recogía para ofrendarlo al amor de sus amores, la carrera fiscal, para la que eran todos sus afanes y desvelos, siendo muy aplaudido, así como todos los oradores.

El acto, en el que la cordialidad reinó en todo momento, resultó en extremo simpático.

Noel.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en **LA VOZ** rinde, por tanto, la máxima eficacia

Anoche en los espectáculos Ideal Cinema

Anoche, por la compañía de Peña, se puso en escena la popular zarzuela de Romero y Fernández Shaw, música de Amadeo Vives, intitulada «Doña Francisquita».

Donín de Dios interpretó la «Aurora la Beltrana» con gran acierto. Destacó en el duo del segundo acto.

Muy bien Ramón Peña, oportuno, ocurente y colocando en todas sus intervenciones esa mímica inimitable, que tan gran renombre le ha conquistado.

García Romero cumplió como de costumbre, sacando el papel de «Fernando» muy airoso.

Pero con ser digna de elogio la intervención de los artistas mencionados, en «Doña Francisquita» quien obtiene el éxito más señalado es la tiple ligera Rosita Torres.

Su voz limpia, vibrante y delicada, plena de matices, hace que al encarnar la protagonista de la obra, ponga de relieve sus excelentes cualidades de cantante exquisita.

Anoche como el pasado sábado, que también estuvo en el cartel de este coliseo la misma obra, recibió Rosita Torres en todo momento la expresión más entusiasta de simpatía del público cordobés.

Bordó sencillamente la preciosa canción del ruiseñor del acto primero.

Es lástima que se haya dejado olvidada esta artista excelente y no se haya ocupado la prensa con la extensión que sus actuaciones en esta obra reclama.

Reciba desde estas columnas nuestra felicitación tan sincera como cordial.

El resto de la compañía actúa lucidamente.

Para esta noche se anuncia un festival benéfico con un programa excelente

P. P.

Pequeños sucesos

Desde chiquitito...

En la Casa de Socorro ha recibido asistencia facultativa todo un «hombrecito» de tres años de edad, llamado José Pérez Cívico, con domicilio en la calle Holmillo, número 2.

Los facultativos de guardia apreciaron a la criatura alcoholismo agudo.

El angelito cogió la «cogorza» en la calle Pérez de Castro, 17, donde le hicieron probar unos traguitos de «mostagán», que al parecer le gustó bastante, repitiendo la suerte hasta caer «rodado sin puntilla».

Herido en riña

En los patios de San Francisco hubo una riña entre dos muchachos, de la que resultó lesionado uno de ellos, llamado José Baena Jiménez, de 14 años y con domicilio en la calle Nuestra Señora del Pilar, 20.

En la Casa de Socorro le fué curada una herida contusa en el pabellón de la oreja izquierda, que le produjo su contrincante con un paraguas.

Perrerías

El niño de 13 años Rafael León Avila fué asistido de una herida por mordedura de perro en la cadera y muslo derechos, que en la finca de «San José», de este término municipal, le causó de unos mordiscos un hermoso mastín.

Impresiones del momento

La miseria perseguida por el egoísmo humano hace perder el hogar a cinco familias de una casa de la calle del Tinte

Ciudadanos respetuosos siempre con las leyes y sumisos a los derechos de la propiedad, no pretendemos en esta amarga información, que nos brinda la actualidad, comentar determinaciones legítimas, aunque dolorosas, que, más por este concepto que por el otro, nos vemos obligados a ofrendar a la curiosidad de nuestros lectores.

Cuando el sábado hacíamos la información de los baños en el paseo de la Ribera, una mujer del pueblo, con aspecto de dolorosa, se acercó gimiendo a nuestro lado:

—Vayan, señoritos, vayan a la calle del Tinte y podrán contemplar un cuadro de tristeza, que ofrecen cinco familias arrojadas a la calle hace tres días, que lloran con amargura su desgracia.

Y efectivamente, cuando llegamos al sitio indicado por nuestra espontánea colaboradora de información, el espectáculo triste, sombrío, acongoja nuestro espíritu, poniendo espanto en nuestra alma.

Amontonados en el arroyo, con ese cruel ultraje, que con nuestro desdén hacemos a la pobreza, están los enseres de cinco desgraciadas familias que por el enorme delito social de carecer de recursos, se les priva de las delicias del hogar, y que la ley, como niño travieso, descompone el nido creado en el ideal del amor y de la modestia.

Los muebles conquistados en un batallar cruento, en una lucha de privaciones, de trabajos, mimados porque fueron mudos testigos de los dolores y de las alegrías familiares, permanecen en imponente montón en el arroyo, severos, como lanzando denuestos contra los que les privaron del sosiego y de la tranquilidad del cobijo. Junto a ellos sus amos, mejor dicho, sus compañeros de infortunio, que rezan y blasfeman, que lloran de pena y crisan los puños de desesperación.

El cuadro es sombrío. Al lado los muchachos, que no tuvieron ánimos para jugar, miran con los ojos abiertos, muy abiertos, las lágrimas de las madres, de esas santas mujeres del pueblo, que no saben más que trabajar y que sufrir, y se espantan ante las recriminaciones, roncadas de maldecir, que lanzan los padres.

Y nuestro espíritu temeroso del mañana, ha sentido el escalofrío del miedo, ante el rencor que germina en aquellas almas rosas, empezadas ya a teñirse con las negruras de la desesperación.

Qué importa la altruista obra del legislador, impulsada al amor, si en su camino se entorpece el egoísmo humano.

La enferma

Como musa del dolor, se eleva en aquellos trastos viejos, la pobre enferma, a quien la Humanidad, insaciable, conserva, para hacerle gustar todas las amarguras del sufrir.

Hemos hablado con ella: con voz imper-

ceptible, aquella desgraciada mujer, delgada, esquelética, que lleva en los ojos, no sabemos si el fuego de la calentura, si el brillo del rencor, y en las mejillas, el surco que dejaron las lágrimas, en un rodar constante, entona a nuestro oído la dolencia de su miseria.

Lleva mucho tiempo enferma. Tres días lleva guardando los muebles, como mastín sumiso, pero rebelde en rabia, en coraje con quienes quieran acercarse, para arrabatarlos o para mofarse de ellos. Representan su último consuelo, solo ellos le hablan de alegrías, de esperanzas, truncadas de ayer, siendo su recuerdo lenitivo para los pesares de hoy.

Y entretanto los arrojados muebles siguen recibiendo en aquella tortuosa y malsana calle de nuestros barrios bajos, la caricia tenue del padre Sol. Que el cielo, más piadoso que los hombres, sabe reemplazar el rigor de éstos con las bondades de la Naturaleza y acompañar a los infelices desahuciados en la noche eterna de su desesperación con el brillo de las estrellas.

El escenario

La casa en donde se efectuó el desahucio pertenece al número 1 de la calle del Tinte.

Esta casa perteneció hasta hace poco tiempo a don Eduardo Serrano, que la vendió a su actual poseedor don Manuel Alvarez Revuelto. Este señor, por falta de pago, desahució a cinco familias que componían todo el vecindario de dicha casa.

Cuando llegamos Torres Barrionuevo y el reporter al sitio indicado, ya dos vecinos habían retirado sus muebles, después de permanecer más de cuarenta y ocho horas a la intemperie.

Aunque la situación era demasiado triste, adorables mozuelas del barrio, riendo con lágrimas en los ojos, comentaban donosamente la determinación en agudos epigramas para el capital, que tan tirano ha resultado en esta ocasión para el pobre.

Vivir muriendo

Hemos visitado la escasa docena de casas que existen en esta vía, una de las más descuidadas que existen en la ciudad. Todas proclaman un abandono que debe ser tenido en cuenta por el inspector de Sanidad, tan amante de la higiene y de la salud pública. Seguramente que algunas de ellas de recibir la visita del señor Benzo, tan escrupuloso y sincero en las funciones de su cargo, serían clausuradas para vivienda, y a caso fuera la más favorecida con tan justa determinación la casa número 1 de esta calle, origen de esta información.

En aquellas casas viven cordobesas lindísimas, llenas de vida, de lozanía y de hermosura, que nos hicieron elevar la vista al Cielo, para dar gracias a la Providencia, que nos salva del abandono, de la incuria y acaso de la falta de caridad de los que pre-

sumen que la carne del pobre son piltrafas que merecen el abandono y el asco de los privilegiados.

Por eso debían tomarse medidas enérgicas contra el acto legal, pero de impiedad humana, cometido por el dueño de la casa número uno de la calle del Tinte y no dejar que sea habitada su casa hasta que no estuviera autorizada para que en ella vivieran personas a las que se les exige el cumplimiento de sus deberes de inquilinos y se les expone al sacrificio de su propia vida, como malas bestias.

Epílogo

Los comentarios fueron tan duros en el calificativo, como acertados en las frases.

A las ocho de la noche, que pasamos por la calle del Tinte, aún existen pequeños núcleos de muebles, de los más necesitados, los más pobres.

Eran los trastos que en sus grietas grandes de viejos, maldecían en una carcajada de rabia.

Esta hazaña se hizo en Córdoba hace días, cruel, horriblemente cruel, porque no pudo amparar el derecho en su legalidad al autor de esta falta de piedad para el prójimo y para la misma ciudad.

P. León.

A Pablo Rada le obsequian con un festejo taurino

Ayer y con el objeto de agasajar al famoso mecánico del «Plus Ultra», Pablo Rada, que hace dos días se encuentra en Córdoba, organizó el notable rejoneador don Antonio Cañero una fiesta taurina en la finca «Córdoba la Vieja».

Muy de mañana salieron en automóviles los excursionistas, entre los que figuraban los aficionados don Matías García y don Eduardo Natera, hijo del ganadero del mismo apellido.

Primero, en la finca «El Aguilarejo», se soltaron unas becerras que fueron toreadas por Rada y los señores Cañero, García y Natera.

El mecánico millonario, que tal vez sienta la nostalgia de los aplausos, lleva ya toreadas unas cuantas becerradas en su tourné turista, y a juzgar por los que le han visto, en Rada hay un hombre valiente, que se pone delante del toro y que torea si le dejan.

Los invitados pasaron un rato agradable, siendo obsequiados por el señor Cañero en Córdoba la Vieja.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9. Teléfono 285

DE CADIZ

La temporada balnearia

Orilladas las dificultades que se ofrecían a la Sociedad oficial de Fomento para que funcionara normalmente el Balneario Victoria, y firmado el contrato de arriendo del mismo, se ha hecho cargo de la explotación de todos los servicios el mismo empresario de años anteriores don José Antonio Santa Cruz Gutiérrez, en sociedad con el popular y afamado Pepe Caballero.

Los nombres de dichos señores son garantía absoluta de la organización de los servicios, que estarán atendidos con la eficacia y delicadeza que es nota característica de tan acreditadas firmas.

Muy pronto, en la semana próxima, se pondrá al servicio público el Bar bajo, y el 16, festividad de Nuestra Señora del Carmen, se inaugurará el servicio de baños, efectuándose la apertura del Restaurant servido como en años anteriores. Su mejor reclamo es que a su frente está Pepe Caballero.

En el gran salón de fiestas se darán interesantes funciones de variedades por las principales figuras del género, que ya han sido contratadas.

En este mes se celebrarán buñoladas de sociedad, «tes dansant» y una verbena en Agosto, además de diversos festejos y constantes atracciones, para hacer más grata la estancia de bañistas en las deliciosas playas de la Victoria.

Para la Exposición de Pinturas que se inaugurará el primero de Agosto, recibense valiosos cuadros de reputadas firmas.

Se proyecta efectuar una procesión marítima con la imagen de Nuestra Señora del Carmen, el día 16, desde el muelle Reina Victoria a los baños del Real, con bendición del mar, llegando hasta el Balneario Victoria.

UN BAUTIZO

En la iglesia parroquial de San Francisco y por el titular de la misma don Carlos Romero Berral, fué bautizada ayer una niña dada recientemente a luz por doña Ana Sampedro, digna esposa de don Valeriano Domenech. Apadrinaron al nuevo cristiano don Antonio Domenech y doña Soledad Quintana.

A la neófita se le impuso el nombre de Ana.

Los invitados al acto se trasladaron al domicilio de los señores Domenech, donde fueron espléndidamente obsequiados.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos
Sevilla, 24. de una a cinco

No tiene lujo, pero vende baratísimo.

Quien busque la economía y mire por su bolsillo, debe ir a la

Relojería Royal

Junto al Círculo de la Amistad.

AYUNTAMIENTO

Orden del día para la sesión extraordinaria del Ayuntamiento pleno del miércoles 7 de Junio de 1926, a las siete de la tarde.

Borrador del acta de la sesión anterior.

Oficio del ilustrísimo señor Delegado de Hacienda de esta provincia remitiendo aprobadas las Ordenanzas que votó este Ayuntamiento para la exacción de arbitrios en el ejercicio económico de 1926-27.

Otro oficio del ilustrísimo señor Delegado de Hacienda de esta provincia remitiendo aprobado el presupuesto que votó este Ayuntamiento para el ejercicio de 1926-27.

Moción del señor alcalde relacionada con la Real Orden de 24 de Junio último por virtud de la cual se deja en libertad a las Corporaciones municipales para que opten por uno de los tres procedimientos que señalan al convertir desde primero de Enero en años naturales los ejercicios económicos.

Modificaciones que procede introducir a la Ordenanza de vinos y alcoholes con motivo de la Real Orden aclaratoria de 30 de Junio último inserta en la «Gaceta» de 2 de Julio actual.

Oficio de don Agustín Ferrer Torres presentando la renuncia del cargo de teniente tercero de alcalde y de la Delegación de Fomento del presupuesto extraordinario y solicitando que se le concedan dos meses de licencia para atender al restablecimiento de su salud.

Decreto del señor Alcalde nombrando a don Manuel Alvarez Ojeda, auxiliar tercero de estas Oficinas municipales con el haber de 2.500 pesetas anuales.

Tres decretos del señor Alcalde sobre nombramiento de personal jornalero.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 5 de Julio.

En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre.	39'60
• a la sombra • • • • •	32'60
• mínima • • • • •	17'00
• media • • • • •	24'80
Oscilación.	15'60
Agua de lluvia en milímetros.	0'00
Agua evaporada en milímetros	8'00

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°	751'90
Temperatura a la sombra	18'40
• de termómetro hmd.°	16'20
Tensión del vapor.	12'60
Humedad relativa.	78'00
Estado del cielo.	cubierto
Dirección del viento	S. O.
Fuerza.	muy flojo
Recorrido en 24 horas	178'00

EL VELLO

DESAPARECE RADICALMENTE
SIN DEPILATORIO

sólo en tres minutos
con una aplicación de

DORADINA

combinación científica de Sales de Radio disueltas en Glicerina que destruye la raíz del pelo sin molestias y sin irritar.

La DORADINA es superior a todos los depilatorios conocidos (pastas, polvos, aguas).—Infinitamente más cómoda y económica que la depilación eléctrica.—No mancha ni despiden mal olor y se aplica con facilidad y discretamente.—Con su empleo el vello desaparece para siempre quedando la piel blanca y fina.

La DORADINA se vende en todas las Perfumerías y Droguerías al Precio de Ptas. 12'50 el frasco — Se manda discretamente certificada contra reembolso por Pesetas 14'— pidiéndola a FRANCE EUROPE, Vía Layetana, 21.—Barcelona.

MÁLAGA

CALETA PALACE

Ex-Hernán Cortés :: Frente al mar

Temporada de baños - Playa propia

Magnífica Terraza sobre el mar

Compl tamente reformado y reorganizado

Amplias y confortables habitaciones

75 baños privados

Baños de mar calientes

Extenso jardín-American Bar Selecta orquesta

Excelente y abundante cocina

Precios moderados

Arreglos especiales para familias y largas estancias.—Niños media tarifa.

Información telefónica

Se designan los juzgados competentes para cobrar por apremio las multas impuestas por los últimos sucesos.—Se celebra en Madrid la Asamblea magna de la Unión Patriótica; discurso del Presidente.—Estancia de los Reyes en Londres.—Toros en Barcelona, Sevilla, Vista Alegre y Puerto de Santa María.—Otras noticias de interés.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 6, de la 1 a las 4 m.

La asamblea de la Unión Patriótica

Una hora antes de la señalada para la celebración de la gran asamblea de la Unión Patriótica comenzaron a llegar al Liceo de América, punto de la reunión los representantes provinciales del partido.

A poco llegó el ministro de Instrucción pública, con los directores generales de Fomento y Bellas Artes, el general Hermosa y otros.

A las seis llegó el presidente, don Miguel Primo de Rivera, constituyéndose la asamblea bajo su presidencia.

El presidente pronunció un discurso saludando a todos los delegados provinciales y ensalzando a la Unión Patriótica.

Dijo que acaso se comenzaba ahora esta labor de organización en forma que no pensaban, dándole mayor pujanza como corresponde al impulso y a la savia nueva, que obligan a cambiar un poco su fisonomía. Pero cabe aún hacer más porque ha entrado en su mayoría de edad la Unión Patriótica y corresponde hacer mayor labor.

El prestigio de la Unión Patriótica es más que por el número de sus afiliados por su calidad. Nuevos elementos han ingresado en el partido nacional y no se diga que éstos son apóstatas, sino patriotas que laboran en beneficio del país.

Dijo que la Unión Patriótica tendrá organización y mando que son las características de los elementos preparados y organizados y las bases del triunfo seguro. Tendrá además disciplina que es indispensable. La opinión pública reconoce que la Unión Patriótica ha sabido conquistar con sus sanos propósitos la conciencia nacional, bastándose ella por sí sola para evitar que España caiga en el derrumbamiento de la perdicción.

Después habló el señor Gavilán elogiando la organización de la Unión Patriótica y la actuación del general Primo de Rivera.

Finalmente se reunió la asamblea para estudiar los estatutos por que ha de regirse el partido.

Sobre las multas impuestas con motivo del complot contra el Gobierno

Se ha dictado una Real orden disponiendo que las multas impuestas a diversos personajes con motivo del complot recientemente descubierto, sean hechas efectivas por el procedimiento de apremio.

Para ello han sido designados los juzga-

dos que han de intervenir en este asunto y que lo son los del Hospicio, Palacio, Buenavista y Centro, los cuales han practicado las primeras diligencias de requerimiento antes de entablar el procedimiento de apremio.

Periodista libertado

Ha sido puesto en libertad el periodista don Emilio Herrero, detenido en la Cárcel Modelo con motivo de los últimos sucesos.

Toros y novillos

En Vista Alegre

Se lidian seis toros de la ganadería de don Enrique Montes, actuando de matadores Nacional I, Paradas y Ventoldra.

Hay una buena entrada en la plaza.

PRIMERO.—Nacional veroniquea superiormente, siendo ovacionado.

El toro cumplió en bravura en el tercio de varas.

Con la muleta hizo Nacional una faena superior, trasteando cerca y valiente. Entrando bien deja una estocada corta, que mata. (Ovación y petición de oreja.)

SEGUNDO.—Paradas lancea movido. Trastea despegado para media perpendicular. Repite con media delantera, que mata.

TERCERO.—Ventoldra lancea valiente. Actúa en quites lucidamente y hace con la muleta una faena vistosa con pases altos, de pecho, molinetes y otras marcas.

Entrando en corto y por derecho señala un pinchazo en las agujas. (Palmas.) Entra con igual rectitud, metiendo una estocada superior, que mata sin puntilla. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

CUARTO.—Es desechado por cojo.

CUARTO, bis.—Por igual motivo es desechado, reintegrándose a los corrales.

CUARTO, tris.—De don Florentino Sotomayor, grande y descarado de pitones.

Nacional ejecuta unas verónicas con arte y habilidad.

El toro cumple bien.

Nacional hace una faena eficaz tratando de igualar al astado. Trastea por bajo y a la primera igualada deja con habilidad una estocada bien colocada. (Ovación.)

QUINTO.—Paradas veroniquea bien. Coge las banderillas y prende un par de frente bueno. Repite con otro al cambio. Deja un tercer par al cuarteo y se le aplaude. Hace una faena valiente para una estocada entera delanterilla. (Palmas.)

SEXTO.—Ventoldra instrumenta unas verónicas ceñidas que se aplauden. La faena de muleta es más eficaz que lucida. Pincha en hueso y mata de una estocada desprendida.

En Barcelona

Barcelona 5.—Con un lleno se celebra la anunciada novillada lidiándose seis de Sánchez Rico.

Ricardo González estuvo valiente con el capote y afortunado matando.

Fué ovacionado en la muerte del cuarto, que rodó sin puntilla.

Julio Méndez, superior con la capa. Escuchó muchas palmas.

En el segundo estuvo superior también con la muleta y cortó la oreja, y en el quinto trasteó con habilidad demostrando inteligencia y estuvo breve con el pincho.

Cagancho valiente toreando demostrando

PLAZA DE TOROS

Compañía de Opereta y Zarzuela de Ramón Peña

Función para hoy martes 6 de Julio de 1926

A las diez y media de la noche.—Gran festival benéfico organizado por el popular actor Ramón Peña y con el generoso concurso del Excmo. Sr. Gobernador Civil y otros valiosos elementos de la población, a beneficio de la Casa del Niño y Comedores de Caridad, con el siguiente y extraordinario programa: 1.º Sinfonía por la Banda municipal de música.—2.º Reestreno de la zarzuela en tres actos y cuatro cuadros de G. del Castillo y Martínez Román, música del maestro Alonso, titulada *La Calsera*.—3.º Por el popularísimo Peña serán subastados los regalos que han hecho distinguidas personas, en atención al fin benéfico de esta función.—4.º Presentación del caricaturista Sirio, que realizará a la vista de los espectadores una serie de caricaturas de personas conocidas en Córdoba, cuyas semblanzas en verso serán leídas por Ramón Peña.—La Banda municipal de música amenizará el espectáculo interpretando escogidas composiciones en los entreactos y en el baile que habrá una vez terminada la función.—Sillas numeradas, 2 pesetas; sillas sin numerar, 2; gradas, 0.40.

Se expenden localidades de seis a ocho en el Gran Teatro y desde las ocho y media en la Plaza de Toros.

STADIUM AMÉRICA-TEATRO

Compañía de Zarzuela dirigida por Manolo Velasco y Andrés López.

Función para hoy martes 6 de Julio de 1926

A las diez y media de la noche.—La zarzuela en tres actos. *El lego de San Pablo*. Para mayor comodidad del público se expenden las localidades hasta las ocho de la tarde en la Librería de la calle Gondomar.—Precios: Butacas numeradas, 1.25 pesetas; Sillas, 1 peseta, y Sillas laterales a 0.50.

estar enterado y haciendo cosas de torero fino.

Mató al tercero de un pinchazo, media estocada y un descabello al tercer golpe.

En el último estuvo además de valiente artístico. Hizo una bonita faena y mató de un pinchazo y media superior, cortando la oreja.

En Sevilla

Sevilla 5.—Hay en la plaza un lleno rebosante. Se juegan seis de Urquijo, actuando Angelillo de Triana, Lagartito y Félix Rodríguez.

PRIMERO.—Angelillo actúa bien veroniqueando y en quites.

Con la muleta hace el de Triana una faena de aliño, para un pinchazo y media colocada con habilidad, o sea sin estrecharse.

SEGUNDO.—Lagartito después de lanzar bien al novillo y de estar decidido en quites, hace una faena artística con la muleta, trasteando con la izquierda y pisando el terreno de los valientes.

Entrando por derecho deja una estocada corta en las agujas. (Gran ovación; las dos orejas y vuelta al ruedo. Sale al tercio para saludar nuevamente.)

TERCERO.—Hay un tercio vistoso en quites. El toro es bravo como sus dos compañeros anteriores.

Félix Rodríguez trastea por delante para media arriba. Repite con otra media mejor colocada. (Ovación.)

CUARTO.—Cojea visiblemente y se arma una ligera bronca.

Continúa la lidia y el novillo llega apurado al último tercio.

Angelillo de Triana trastea por ayudados tirando a aliñar y deja una estocada atravesadilla. Termina descabellando.

QUINTO.—Lagartito da unas verónicas ceñidísimas, con mucho arte.

Provisto de los avios de matar, brinda desde el centro de la plaza. Comienza una faena con la mano izquierda, marcándose varios naturales impecables. Sigue muleteando valiente y adornado.

Entrando bien, deja un pinchazo. Repite con media estocada superior, y como el toro no dobla, entra de nuevo, metiendo un estoconazo que hace polvo al bicho. (Gran ovación y las dos orejas.)

SEXTO.—Félix Rodríguez hace una colosal faena con la muleta, para media estocada en las agujas. (Ovación grande y prolongada.)

En el Puerto de Santa María

Puerto de Santa María 5.—Se lidia ganado de Peñalver, que cumplió con bravura.

Rayito estuvo muy decidido a pesar de resentirse de la lesión que sufrió recientemente.

Fue ovacionado toreando y estuvo breve con el estoque.

Gitanillo de Triana, superior en todo. Cortó orejas y rabos.

Enrique Torres inteligente toreando y acertado matando. Fue también muy aplaudido.

De provincias

BARCELONA

El aviador Gallarza

Barcelona 5.—A las seis de la tarde llegó al Centro del Ejército y la Armada el capi-

tán Gallarza que ha cubierto el raid Madrid-Manila, acompañado de sus hermanos, del alcalde accidental y del mecánico Arocena, el capitán Estévez y el comandante de Mari.

Fueron recibidos por el capitán general, el presidente de la Diputación y otras autoridades.

El presidente del casino, que con los elementos directivos recibió al capitán Gallarza, pronunció breves frases de elogio para el intrépido aviador, manifestando que por acuerdo unánime de la junta directiva se le había conferido el título de socio honorario.

Después habló el capitán general con elocuentes frases.

El capitán Gallarza habló para dar las gracias por los elogios y agasajos que se le tributaban.

Después el capitán general abrazó al capitán Gallarza y al mecánico que le acompañó en tan arriesgado vuelo.

Después se sirvió un lunch para agasajar a los aviadores.

Luego éstos, acompañados del alcalde accidental, hicieron una excursión a Montjuich.

El mecánico de Gallarza posee dos condecoraciones; una china y otra indochina, y dice que durante el trayecto fue muy agasajado.

A bordo del vapor «Legazpi» llegaron los aparatos de Gallarza y Estévez, consignados a nombre del capitán general.

Llegó la escuadrilla de aviación de Melilla, cuyos aviadores asistirán a los homenajes que se tributan al capitán Gallarza.

Este ha manifestado que ya ha dicho cuanto pudiera interesar sobre su último vuelo; pero que todos los datos del raid los había reunido en un libro que muy pronto saldrá a la luz pública.

Por la noche se celebró un banquete en honor de los aviadores. Dicho banquete ha sido organizado por las sociedades económicas.

SAN SEBASTIAN

La Reina doña Cristina y las Infantitas

San Sebastián 5.—La Reina doña Cristina con las infantitas estuvo visitando en la playa de la Concha las nuevas cabinas.

Después hicieron una visita a la Central de los teléfonos automáticos, elogiando la instalación.

Del Extranjero

Las estancias de los Reyes en Londres

Londres 5.—La Reina doña Victoria Eugenia se vió obligada ayer a quedarse en sus habitaciones por estar algo acatarrada.

Hoy está ya muy mejorada.

El Rey don Alfonso XIII salió a pasear. Después recibió la visita de varias personalidades. Asistió a un lunch, al que concurrieron también la princesa doña Beatriz y los marqueses de Carisbrooke.

Partido de fútbol

Buenos Aires 5.—Se ha celebrado el segundo encuentro de fútbol entre el «Real Club Deportivo Español», de Barcelona, y una selección compuesta por jugadores argentinos, asistiendo 18.000 espectadores.

El encuentro resultó reñidísimo, terminando con el empate de los contendientes a un tanto.

El público, muy satisfecho de la actuación de los españoles, cuyo juego gustó extraordinariamente.

Catástrofe de aviación.—En ella perecen dos recién casados que hacían el viaje de boda

Praga 5.—En las inmediaciones de Tachov cayó un aeroplano de servicio comercial que conducía pasajeros.

Resultaron, a consecuencia del accidente, cuatro muertos y un herido grave.

Entre las víctimas se encuentran unos recién casados, que habían emprendido su viaje de boda por vía aérea.

La Mexicana

Este nuevo establecimiento ofrece al público sus artículos de Bombonería, Caramelos, Galletas, Chocolates y Tés. Asimismo recomienda sus cafés tostados, que son su especialidad.

Gran Capitán II,
(al lado del Hotel Simón.)

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadero ocasión.

R. I. † P. A.

EL SEÑOR

Don Rafael González Reina

Industrial de esta plaza

Falleció el día 5 de Julio de 1926, habiendo recibido los auxilios espirituales.

Su director espiritual, su esposa doña Encarnación Montilla, su hermano don José; hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes, ruegan a sus amigos que encomienden a Dios el alma del finado y asistan al funeral que se celebrará el día 6 en la iglesia parroquial de San Pedro a las siete de la tarde, por cuyo favor les vivirán eternamente agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despiden en el cementerio.

No se reparten esquelas.

EL CUENTO DE HOY

Historia de los Tutti Frutti

Todos conocéis a los Tutti-Frutti. Si; los habéis visto en el Olimpia o en Medrano. Son esos dos gentleman de smoking que hacen asombrosos ejercicios de fuerza y destreza.

Salen a escena acompañados de una dama elegantemente vestida, con traje de soirée; una opulenta rubia, de líneas acentuadas, que contempla con aire plácido los ejercicios de sus dos acompañantes. De cuando en cuando les da un pañuelo de seda.

Son unos ejercicios que entusiasman al público por su técnica y su precisión. Se vé que los dos atletas no llegan a este dominio de su arte, sino a fuerza de largos y penosos ensayos, en los que uno se pregunta:

—Si llegase a faltar un Tutti-Frutti, ¿qué haría el otro?

En cuanto a la señora, es otra cuestión, Es hermosa y sonríe.

¿De quién es mujer la señora Tutti-Frutti?

¿De Tutti o de Frutti?

El verdadero nombre de Tutti es Pablo Dupont, y Frutti se llama Durand.

Ya conocéis a los Tutti-Frutti en su intimidad.

**

Tutti, mejor dicho, Pablo Dupont, estaba fumando un cigarro. Espiaba a Frutti mejor dicho, a Luis Durand, que se retrataba, cuando la señora Tutti, mejor dicho, la señora Pablo Dupont, entró en el cuarto de su marido.

—¿Cómo no estás vestida todavía?

—Pablo, tengo que hablarte.

—Habla.

—¡Frutti es un cochino!

—¿Qué?...

—¡Que Frutti es un cochino!

—¿Qué dices de mi amigo y camarada Luis Durand?

—Verás. Estaba vistiéndome en mi cuarto y ha entrado y me ha dicho que me quiere y que está loco por mí.

—¿Cómo?

—Y ha llegado a abrazarme.

—¡Oh!

—Comprenderás que le he boxeado.

—¡Bravo!

—Y aquí me tienes.

—¡Querida mía!

—¡No podemos seguir viviendo juntos los tres!

Y la señora Tutti salió.

**

Tutti quedó pensativo.

La puerta se abrió y entró Frutti con un ojo amoratado. Tutti se levantó:

—¡Sal de aquí, granuja! ¡Atreverte a hacer el amor a mi mujer! ¡Merecías que te rompiera la cara, pero márchate y que yo no vuelva a verte!

—¡Me voy, tienes razón!

—Eso es lo mejor.

—Sí, porque si siguiera con vosotros, es tanto lo que quiero a tu mujer que echaría a perder el número.

—¡Fuera he dicho!

Frutti salió.

De pronto, Tutti se puso a pensar. ¿Qué

haría sin Frutti? Solo no podía trabajar. Enseñar a otro como Frutti era labor de varios años. No iba a poder ganarse la vida. Perdería su reputación. No; aquello no podía ser.

Abrió la puerta de su cuarto.

—¡Frutti!

Frutti volvió a entrar.

—Vístete; vamos a hacer nuestro número.

—¿Y tu mujer?

—No te ocupes de ella.

**

Ayudados por la impasible señora Tutti, espléndida en su traje malva, los Tutti-Frutti han alcanzado su acostumbrado triunfo.

Los artistas entran en su cuarto.

—Bien—dice la señora Tutti—. No podemos seguir viviendo los tres juntos. ¿Qué resolución has tomado?

—¿Mi resolución?—dice Tutti—. ¡Que ahora mismo vas a recoger tu ropa y tus bártulos, y largo de aquí! ¡Que no vuelva yo a verte en la vida!

—¡Pero...!

—Encontrar otro Frutti es imposible, y una mujer como tú, que nos está mirando mientras trabajamos, las tengo a montones. Conque, ¡fuera!

Georges Dolley.

Renovación de Neumáticos R. O. L.

(Recauchutados)

Unica casa que tiene sus talleres montados en

CÓRDOBA.--Gran Capitán, núm. 11

Llevando vuestras cubiertas usadas a R. O. L. las tendreis arregladas pronto y bien.

No hay ninguna tarifa más barata que la nuestra.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

LA HERNIA

es una traidora enfermedad que tal vez no os estorba mayormente por ahora, pero sus molestias amargarán vuestra vejez y su terrible peligro de

extrangulación

puede causar la muerte en pocas horas.

Los trabajadores del campo, de la mina y de la fábrica que quieren recuperar en el acto su potencia de trabajo; las personas aburridas de comprar bragueros que añaden sus impertinencias a las molestias de la hernia; las Señoras y los niños, en fin, todas las víctimas de hernias deben adoptar en seguida, pues cada mes transcurrido agrava su lesión, los nuevos aparatos de Mr. Aug P. Blety, el gran ortopédico francés tan conocido en España desde hace varios años.

Miles de pacientes tratados anteriormente dan fé que estos aparatos garantizan en todos los casos:

La perfecta y absoluta contención

La disminución progresiva y rápida

La desaparición definitiva de las hernias por antiguas, rebeldes o voluminosas que sean

Desaparición inmediata del riesgo de extrangulación y de todos los sufrimientos inherentes a las hernias descuidadas. Suaves y cómodos, no molestan nunca aunque el herniado se dedique a trabajos pesados.

Accediendo a constantes súplicas, Mr. Blety repite una vez más su viaje entre nosotros. Hombres, Señoras y niños, víctimas de hernias, deben aprovechar esta buena oportunidad de cuidarse y presentarse sin vacilación en:

ANDUJAR, martes 6, Fonda Comercio.

MONTORO, miércoles 7, Fonda Comercio.

CÓRDOBA, jueves 8 de julio, Hotel España

y Francia.

PENARROYA, viernes 9, Fonda Juan Fernández.

HINOJOSA DEL DUQUE, sábado 10, Fonda Dimas.

PUERTOLLANO, domingo 11, Hotel Castilla.

Barcelona, Rambla de Cataluña, 65.

CASA MATRICULADA

CASA MATRICULADA

CASA MATRICULADA

Taller de reparación de

CÁMARAS Y CUBIERTAS

Trabajo garantizado. Casa más antigua.

Antonio Cuevas

JESUS MARÍA, 8

CÓRDOBA

ALFONSO REDONDO

Claudio Marcelo, 21 y 23

Gran exposicion permanente de muebles de lujo.

Entrada libre

Madres si quereis tener sanos a vuestros hijos dadles el

PURGANTE "1919"

que lo toman como una golosina y solo cuesta 30 céntimos. De venta en Farmacias y Droguerías.